
一把手访谈

深深化化改改革革促促发发展展

□本报记者 刘欣欣 文/摄

为了让广大农民成为农村土
地制度改革的自觉参与者和真正
受益者， 近年来， 大兴区以节约
利用资源为目的、 以提升农民组
织化水平为关键、 以完善土地权
能为基础， 摸索出了一条农民自
主城镇化的新路。 近日， 大兴区
区委书记谈绪祥向记者介绍了相
关情况。

“镇级统筹 ” 平衡穷
富村差距

据了解， 大兴区共有集体经
营性建设用地4200多宗， 但分布
不均。为兼顾公平与效率，大兴区
在全国率先提出集体经营性建设
用地入市“镇级统筹”模式。

一直以来， 因集体经营性建
设用地分布不均， 导致 “穷村越
穷 、 富村越富 ”。 谈绪祥表示 ，
单个农户、 单个村庄发展无法独
自解决自身的城镇化与社会转型
问题， 通过镇级统筹， 打破了农
业产业发展过程中形成的 “村自
为战 ”、 “户自为战 ” 的局面 ，
通过进行乡镇土地资源公平配置
的统筹， 确保了镇域内各村土地
发展权共享和收益平衡。

政府不干预 “联营公
司” 经营

谈绪祥提到， 由农民个体作
为分散交易方参与集体经营性建
设用地入市， 面临着较高的交易
成本和风险。 为此， 大兴区在保
证集体土地所有权不变的前提
下， 采取政府引导、 农民主体、

土地入股， 设立 “土地合作社”
和 “集体联营公司”， 丰富了集
体经营性建设用地的入市主体。

与原有集体经济组织相比 ，
集体联营公司是一个政企分开、
政事分担、 政社分离的集体企业
组织， 与镇政府没有隶属关系，
虽然其决策仍然要受镇党委指
导， 但其执行、 监督均由公司内
部依据章程进行管理， 政府部门
不干预企业自身经营行为。

确保农民既得收益不因
改革减少

谈绪祥表示， 为保障农民的
合理、 长久、 稳定收益， 大兴区
通过入股村民地租保底， 每5年
增长5%， 确保农民既得收益不
因改革试点而减少。

土地入市后， 收益去除拆腾
整治、 财物管理等成本外， 优先
用于项目滚动发展， 暂不实施现
金分配， 待集体联营公司所统筹
土地全部入市， 即项目决算后，
再对所有集体经济组织成员进行
“二次分红”。 地块上市后， 合理
设计留地、 留物业、 留资产和入
股经营等方式 ， 确保农
民每年都有稳定收入。
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“比赛最重要的意义是参与”
□本报记者 余翠平 文/摄

□本报记者 孙艳

———首届京津冀技能大赛天津赛区比赛侧记

爸爸补土、 妈妈修剪、 宝贝
插花， 全家齐动手创造 “迷你花
园” 为寒冷冬日添春色。 昨天，
北京世园局主办的2019北京世园
会 “园艺生活好课堂” 活动在花
木公司研发中心温室， 举办了一
场别开生面的 “家庭组合盆栽技
法” 培训， 来自90个园艺爱好者
家庭的200余人参加了此次培训。

花艺名师从植物选择、 盆器
选择、 组盆技巧、 日常养护等角
度， 为活动参与者讲解了组合盆
栽的实践技法， 并现场示范了栽
植过程 。 参与者按照老师的讲
解， 创作出了构思新颖、 寓意丰
富、 搭配协调的组合盆栽作品。

据悉 ， 北京世园局推出的
“园艺生活好课堂” 截至目前已
举办过 “园艺疗法” 等多次主题

活动 ， 深受广大市民欢迎 。 未
来， “园艺生活好课堂” 活动还
将继续面向市民免费 、 持续举

办， 市民可关注公众号 “幸福生
活好课堂” 或拨打84186986咨询
具体内容和参与办法。

全家上阵创造“迷你花园”
□本报记者 孙艳/文 陈艺/摄

上周四， 记者随朝阳区劲松
城管执法队对辖区内的四家餐饮
企业展开突击检查， 检查主要围
绕餐厨垃圾和燃气使用两项内
容。 被检查的四家企业都因存在
餐厨垃圾桶未盖盖的问题， 而被
责令整改。

“请出示你们的厨余垃圾消
纳合同。” 每进入一家餐饮企业，
劲松城管执法队副队长张超和随
行的执法人员都会先提出这个要
求。 张超说， 这主要是预防他们
私下处理餐厨垃圾， 被人再次利
用， 形成所谓的 “地沟油”。

记者在被查的四家企业后厨
看到， 餐厨垃圾都被放在一个大
桶内， 油脂和固体混合在一起，
有的还和生活垃圾混在一起， 并
没有按照要求将生活垃圾和餐厨
垃圾分开， 餐厨垃圾中的油脂和
固体分开。

张超表示 ， 反复检查过后 ，
一些餐饮企业仍有问题， 经调查

发现， 这主要是源于餐饮企业中
层管理人员流动性大。 为此， 劲
松城管制作了 《致餐饮服务企业
和相关单位一封信》， 详细写明
餐饮企业需要注意的事项。 “即
使换了人， 这封信也能留下， 让
新来的人知道该如何工作。”

2016年下半年， 劲松城管执
法队开展了餐厨垃圾和燃气专项
执法检查活动。 截至目前， 执法
队共检查餐饮企业42家， 并向违
规企业发放 《谈话通知书 》 和
《责令改正通知书》， 要求其限期
改正。

突击检查 劲松四家餐饮企业违规

首创集体经营性建设用地入市“镇级统筹”模式

近日， 首届京津冀职工职业
技能大赛在天津赛区举办了汽车
维修工和计算机程序设计员大
赛， 京津冀地区共有36名选手参
加比赛。 赛场上， 三地选手各展
身手， 擦出了激烈的火花。

赛前接受8天集训
“这次比赛对我来说 ， 是一

次提升汽车维修技术水平的好机
会！” 选手赵栋是北京祥龙博瑞
汽车服务有限公司的技术总监，
今年40岁， 从事汽车维修工作已
有19年。 凭借着爱钻研的劲头和
过硬的维修技术， 他曾在多项全
国性赛事中取得优异成绩。

“平时我们维修的车型主要
是雷克萨斯， 这次考试的车型是
丰田。 为了能更好地发挥， 在备
考阶段， 我又系统地学习了一遍
汽车维修方面的知识。 在这个过
程中， 我意识到了自己的不足，
这也提醒我， 要不断学习， 加强
自身业务素质！” 赵栋说道。

虽然最终的比赛成绩赵栋并
不太理想， 但他认为： “比赛最
重要的意义是参与。”

据了解， 此次汽车维修工比
赛北京代表队共有6名队员参加，
来自北京祥龙博瑞汽车服务有限
公司的工程师张立维， 受北京市
职工技术协会委托， 对他们进行
了为期8天的集训。

“参加这次比赛的选手都有
丰富的汽车维修经验， 他们的汽
车理论知识也很扎实， 普遍的短
板是基本没维修过丰田车型。 在
集训中， 我主要指导他们对丰田
车型容易出现的技术误区进行实
况模拟， 让选手在实战中掌握维
修的要领和技巧。” 张立维说道。

用优异成绩答谢妻子
为了提高效率， 传统维修一

般会采取替换件的方式来解决故
障 ， 而不去诊断哪里出现了问
题。 这样做， 一方面使维修人员
的诊断能力无法提高 ， 另一方
面， 如果没有同等车型的新件，
就无法进行替换， 再者也无法为
顾客降低维修成本。 因此， 本次
比赛要求选手必须精确诊断出故
障出在哪里。

“比赛需要选手在短时间内
排除多个故障， 且诊断方向必须
正确。” 河北代表队选手康子建
告诉记者， 他从事汽车维修已经
12年了， 现在是广汇集团河北盛
文汽车贸易有限公司的技术总
监。 今年6月， 他在石家庄市汽
车维修工大赛中获得了冠军。

为了这次比赛， 康子建在工
作之余， 阅读了不少书籍， 包括
《丰田维修手册》 《汽车高级工
训练指导书》 等， 努力把汽车维
修的理论知识系统串联起来。

“这次比赛我发挥得还行，算
是给媳妇一份结婚纪念日礼物
吧。 ”康子建说，12月10日是他和
妻子结婚8周年纪念日，之前他一
直忙于工作，陪妻子的时间很少，
因此， 他就想着一定要考出一个
好成绩，以答谢妻子的付出。

支持员工参加比赛
在计算机程序设计员比赛现

场， 记者看到， 选手们目不转睛
地盯着电脑， 进行着相关操作。

“北京赛区的6名选手全部来
自我们中国航天科工集团第二研
究院。” 中国航天科工集团第二
研究院工会工作部部长张有维告
诉记者， 此前， 他们先举办了选
拔赛， 在30多名选手中， 优中选
优， 筛选出6名选手参赛。

为了让选手在比赛中发挥出
优异水平， 研究院还专门请来指
导老师， 对选手进行了10天的全
封闭式集训。 “年底， 各单位的
工作任务都很重， 我们克服了重
重困难， 组织了这次集训， 围绕
关键性技术， 组织选手进行实操
训练。” 张有维说道。

张有维告诉记者， 比赛为青
年员工搭建了很好的成长和展示
平台， 因此， 研究院十分支持员
工参加各项赛事。 在近3年的时
间内， 研究院的员工已累计拿下
了七项全国性赛事的冠军。


